

« Le basket grandit »

BASKET. Aymeric Jeanneau livre son regard sur la Pro A à quelques jours du début des play-offs.

Retraité des parquets depuis deux ans, le Vendéen Aymeric Jeanneau occupe désormais le poste de manager général en charge du développement à Strasbourg. A quelques jours du début des play-offs de Pro A, le plus Choletais des Alsaciens livre son regard sur le championnat hexagonal.

Entretien : Tristan BLAISONNEAU
tristan.blaisonneau@courrier-ouest.com

Après avoir remporté la Semaine des As, Strasbourg vient d'ajouter la Coupe de France à son palmarès et termine en tête de la saison régulière pour la deuxième saison consécutive. Qu'a cette équipe que les autres n'ont pas ?
Aymeric Jeanneau : « Elle a une régularité dans le jeu, que ce soit défensivement ou offensivement. C'est la meilleure défense du championnat. Les chiffres le montrent (Ndlr : 65,4 points encaissés), mais il suffit de regarder l'intensité que déploient les joueurs pour s'en rendre compte. Strasbourg est aussi une équipe constituée de joueurs qui appliquent exactement ce que veut mettre en place Vincent Collet, l'entraîneur. »

Et que veut-il précisément mettre en place ?

« La philosophie de Vincent est axée sur la lecture de jeu. A chaque situation défensive, il y a toujours une réponse offensive appropriée et vice-versa. Tout cela se travaille collectivement. A Strasbourg, tous les joueurs sont impliqués sur ce chemin, personne ne dévie de la trajectoire. Le plus dur pour un coach est de faire adhérer un groupe à 100 % sur un projet, Vincent l'a réussi. Et tous les joueurs sont satisfaits puisqu'ils ont compris que cela servait aussi leur intérêt. Le résultat est là : il y a très peu d'improvisation dans le jeu de Strasbourg. »

Strasbourg est-il votre favori pour le titre de champion de France ?

« La SIG a dominé la saison, donc oui, elle fait effectivement partie des favoris, mais elle n'est pas la seule. Maintenant attention, il y a toujours une marge entre être favori et gagner un titre. Souvenez-vous de Gravelines, qui après n'avoir perdu que trois rencontres en saison régulière (en 2011/12) avait été éliminé dès le premier tour des play-offs par Cholet. »

Quelles autres équipes imaginez-vous capables de rivaliser ?

« Même si Mykal Riley est blessé, Nanterre sera là, c'est certain. Le CSP Limoges va aussi monter en régime. Je pense qu'il faut laisser un peu de temps à cette équipe, qui doit s'adapter au changement d'entraîneur (Ndlr : Philippe Hervé vient de remplacer Jean-Marc Dupraz). Si elle passe le 1^{er} tour, elle peut devenir redoutable. Pour moi, cela reste un des grands favoris qui me semble mieux armé que les autres équipes, y compris Strasbourg. Derrière ce groupe de trois, il y aura comme chaque année des surprises avec des équipes qui sauront jouer leur meilleur basket au meilleur moment. »



Strasbourg, Hall Rhénus, 21 mai 2013. L'ancien Choletais Aymeric Jeanneau est désormais salarié de Strasbourg. PHOTO PQR/LALSACE

Ces trois locomotives que sont Strasbourg, Nanterre et Limoges tirent-elles la Pro A vers le haut ?

« Il le faut. La Pro A a besoin de clubs moteurs qui obligent les autres à faire mieux et faire plus fort. Villeurbanne aussi est là et devrait à mon sens avoir son mot à dire durant les play-offs. Ce sont des clubs qui montrent la voie à suivre. »

C'est particulièrement le cas de Nanterre, récent vainqueur de l'EuroChallenge...

« C'est génial. Cela montre que le basket français grandit. Certains ont dit que ce n'était que « l'EuroChallenge, mais ce n'est pas vrai. Il y avait d'autres adversaires redoutables et il faut être capable d'aller au bout. Pour la promotion du basket, voir un club français remporter une Coupe d'Europe est vraiment bien. »

Que manque-t-il désormais pour que les clubs français franchissent un palier en EuroCoupe et en Euroligue, où la dernière qualification pour le Top 16 remonte à 2007 avec Pau ?

« Le problème en France est lié au manque d'équipes dominantes sur la durée. Depuis pas mal d'années, il y a un nouveau champion de France tous les ans. C'est bien parce que cela fait plaisir à tout le monde. Mais le problème, c'est que les joueurs qui enchaînent plusieurs saisons d'Euroligue sont rares. Pour devenir performants sur les matchs couperets, les joueurs auraient besoin de jouer trois ou quatre saisons de suite une telle compétition. Cela me semble plus important que les questions de budget. »

La fin de saison rime aussi avec récompenses individuelles. Quel votre favori pour le titre de meilleur joueur (MVP) ?

« Je pense à Mykal Riley, à Ervin Walker, le meneur de Dijon, à Adrien Moerman (Limoges) et Antoine Diot, le maître à jouer de Strasbourg. Le titre de MVP, unifié cette année et c'est une très bonne chose (Ndlr : la Ligue a en effet décidé de ne plus faire de distinction entre le meilleur Français et le meilleur étranger), devrait se jouer entre ces quatre-là. »

➔ AYMERIC JEANNEAU

Né le 10 octobre 1978 à La Roche-sur-Yon
1,84 m

CARRIÈRE 

56 sélections en équipe de France

1992-2003 Cholet

2003-2004 Le Havre

2004-2006 Strasbourg

2006-2010 Villeurbanne

2010-2013 Strasbourg

PALMARÈS

2 / CHAMPION DE FRANCE

2005 (Strasbourg), 2009 (Villeurbanne)

3 / COUPE DE FRANCE

1998 et 1999 (Cholet), 2008 (Villeurbanne)

1 / SEMAINE DES AS

2010 (Villeurbanne)

